

# Reagan inicia "largo viaje la paz" a China

Honolulu, Hawai, abril 22 (AP). El presidente Ronald Reagan dijo hoy en esta isla entrelazada a la historia militar norteamericana que Estados Unidos está determinado a impedir la guerra y perseguir la paz "permanente".

ciendo poderoso y listo".

En su discurso preparado para ser pronunciado en las ceremonias de bienvenida en la base aérea Hickman en Honolulu, una de las etapas en su viaje a China, el presidente dijo que estaba dando inicio "a un largo viaje por la paz".

Reagan declaró que "la misión que iniciamos es otro cuidadoso, aunque seguro paso hacia la paz y la amistad entre los pueblos chino y norteamericano".

El presidente concluyó esta mañana dos días de descanso en su rancho en California e inició otro día de descanso y breves reuniones en Hawai. Reagan y su esposa Nancy viajaron esta mañana desde la estación aeronaval Mugu en California.

La base Hickman de la fuerza aérea, el punto de llegada a Hawai, está a corta distancia de Pearl Harbor, donde la flota norteamericana fue bombardeada en un ataque sorpresivo de los japoneses el 7 de diciembre de 1941 y que llevó a los Estados Unidos a la Segunda Guerra Mundial. La base también fue bombardeada.

En su discurso de llegada, Reagan dijo "Estados Unidos está resuelto a evitar la guerra, perseguir la paz y hacerlo así permaneciendo poderoso y preparado".

Pasa a la página 23

## Guerrilla salvadoreña refugios hondureños

Tegucigalpa, abril 19 (AP). El gobierno de Honduras denunció hoy que los campamentos de refugiados al oeste del país se han convertido en "sanctuarios" de guerrilleros izquierdistas salvadoreños.

El coronel Abraham García Turcios, coordinador de la Comisión Nacional de Refugiados, dijo que "esos inmigrantes... constituyen un peligro real para Honduras, señuelos para la guerrilla".

Pasa a la página 13

## Investigan ataque 2 Migs a helicóptero EU

Stuttgart, Alemania Occidental, abril 21 (UPI). Funcionarios militares dijeron estar investigando la proximidad de un helicóptero norteamericano a la frontera con Checoslovaquia cuando fue atacado por dos caza Mig de factura soviética.

Un vocero norteamericano dijo que

los dos Mig dispararon cohetes y cañones contra el helicóptero mientras volaba en misión de rutina y observación ayer cerca de la frontera germano-checa.

La identidad nacional de ambos jets mig no fue establecida.

El helicóptero no fue alcanzado y regresó a

Pasa a la página 13

# Egipto rompe con El Salvador

Jerusalén, abril 22 (Latin-Reuter). La cancillería israelí protestó enérgicamente ante Egipto por su ruptura de las relaciones diplomáticas con El Salvador debido a que El Salvador trasladó su embajada de Jerusalén a Tel Aviv.

Un vocero del Ministerio dijo hoy que Zvi Kedat, subdirector general para asuntos de Medio Oriente, llamó al encargado de negocios egipcio, Muhammed Abdel Aziz Bassiouny, a Jerusalén el viernes y que le comunicó la "profunda estupefacción" de su gobierno ante la ac-

ción egipcia.

Egipto anunció el jueves que rompía relaciones diplomáticas con El Salvador y Costa Rica, dos países que han desplazado sus embajadas de Tel Aviv a Jerusalén, la cuestionada capital.

La decisión de Egipto siguió a un llamado de la Organización de la Conferencia Islámica (OCI) a todos los países musulmanes a romper relaciones con ambas naciones centroamericanas.

El vocero israelí Said Kedat expresó sorpresa por "la interferencia", de Egipto.

Pasa a la página 25

## Papa oficia misa por Pascua Resurrección

Ciudad del Vaticano, abril 22 (AP). El Papa Juan Pablo II, en su alocución del Domingo de Pascua de Resurrección ante más de 350 mil

peregrinos, denunció hoy la tortura y el terrorismo, los "medios destructivos de guerra" y el hambre que padecen millones de personas.

Tras la celebración ante lo que se considera que fue la mayor multitud jamás reunida en la plaza, que fue transmitida en directo por televisión a 36 países, el Pontífice cerró la puerta sagrada de la basílica de San Pedro, para indicar la culminación del Año Santo Extraordinario de Redención.

Pasa a la página 13

## Muere ex Pdte. ecuatoriano

Quito, abril 21 (AP). El ex presidente ecuatoriano Otto Arosemena Gómez, de 59 años, falleció ayer de un ataque cardíaco, informó hoy su familia.

Arosemena, que era diputado por la provincia de Guayas, murió en el balneario de Salinas, 600 kilómetros al suroeste de

Pasa a la página 25

## 31 muertos en un desastre minero

Belgrado, abril 22 (Latin-Reuter). Treinta y un mineros murieron y 2 resultaron heridos a raíz de una explosión subterránea ocurrida ayer en una mina de carbón al sudeste de Belgrado, dijeron hoy funcionarios del

Pasa a la página 23

## Previene en E.U. sobre Guatemala

Guatemala, abril 19 (UPI). La embajada de Estados Unidos emitió hoy el reporte para advertir a los ciudadanos estadounidenses sobre el peligro que representa visitar ciertas regiones de Guatemala.

Ante la creciente actividad de la guerrilla izquierdista en el altiplano

Pasa a la página 23



Zona donde fue forzado a descender el helicóptero

UPI-Unifoto II Reportajes para LA PRENSA GRAFICA

LUGAR DE ATAQUE. abril 19 (UPI). Mapa que indica el lugar en Honduras, donde fue atacado y forzado a descender, el helicóptero en que viajaban los senadores demócratas, Lawton Chiles y Bennett Johnston.

## Palestinos protestan contra El Salvador

Naciones Unidas, abril 19 (AP). El embajador de la Organización para la Liberación de Palestina en la ONU, Zehdi Labib Terzi, denunció hoy la decisión del gobierno de El Salvador de establecer la sede de su embajada diplomática en Jerusalén como "una violación de la Carta de las Naciones Unidas y una afrenta y confrontación a las partes involucradas en el conflicto árabe-israelí".

Dijo que esa acción afectaba particularmente "al

pueblo palestino, a los países árabes y al resto del mundo".

Terzi dijo en una rueda de prensa que El Salvador y Costa Rica eran los únicos países que habían tomado hasta ahora una acción de esa naturaleza "en violación tanto de la Carta de la ONU como de la Resolución del Consejo de Seguridad Relativa a la transferencia o instalación de embajadas en Jerusalén, adoptada en 1980".

## E.U. rechazan a una "asesina" sandinista

Washington, abril 19 (UPI). El Departamento de Estado ha rechazado la nominación de la viceministra del Exterior nicaragense, Nora Astorga, para convertirse en embajadora en Washington, llamándola una "asesina", informó hoy el diario "Washington Post".

Una autoridad del Departamento de Estado dijo que "la línea no oficial es que no queremos a una asesina aquí. Ella no es apropiada".

Astorga de 36 años de edad, fue seleccionada por el gobierno sandinista de Nicaragua para ser su em-

bajadora, es abogada y es considerada como una héroe de la revolución sandinista por su participación en el asesinato en marzo de 1978 del general Reynaldo Pérez Vega, segundo hombre de mayor rango en la Guardia Nacional del derrocado dictador Anastasio Somoza.

Astorga invitó a Pérez Vega a su habitación, en donde estaban escondidos cinco sandinistas para secuestrarlo, sin embargo el general se resistió y fue muerto en la lucha.

Astorga hubiera sustituido al embajador

Pasa a la página 23

## Jeane Kirkpatrick pide hispanos voten

Miami, abril 19 (UPI). La embajadora de Estados Unidos ante las Naciones Unidas Jeane Kirkpatrick afirmó hoy que "la libertad hay que ejercerla para preservarla y la democracia no puede existir con una ciudadanía pasiva", para urgir luego a los cubanos estadounidenses a que se registren para votar.

"Ser ciudadanos en una democracia es la más alta distinción a la cual un ser humano puede aspirar", declaró Kirkpatrick en una cena en esta ciudad de Florida a la que asistieron unas 500 personas, cada una de las cuales pagó 100

dólares para lanzar la campaña de educación de los votantes hispanos estadounidenses que promueve el registro.

"Creo que es evidente que los hispanos no ejercen hoy la influencia a la que tienen derecho por su número", indicó Kirkpatrick.

La embajadora, que tenía previsto hablar sobre un texto en castellano, cambió de opinión, descartó el discurso y habló en inglés después de una emotiva introducción a cargo de un dirigente cívico cubano.

Además de hablar sobre

Pasa a la página 11



UPI-Unifoto II Reportajes para LA PRENSA GRAFICA

MAYOR SEGURIDAD. Tegucigalpa, abril 21 (UPI). Militares de Honduras y E.U.A., construyeron una torre de observación y una fortificación, en la base

militar de Jamastrán a 30 kilómetros de la frontera con Nicaragua. Esta actividad es para tener mayor seguridad ante posibles ataques de los sandinistas.